

» PRESSE NATIONALE

Politique 

Fraternité-Matin

ORDINATION ÉPISCOPALE DE MGR ARMAND KONÉ : ALASSANE OUATTARA OFFRE 10 MILLIONS DE FCFA ET UN VÉHICULE DE TYPE 4X4

Représenté à la cérémonie d'ordination du nouvel archevêque métropolitain de Korhogo par Gilbert Koné Kafana, le Président de la République, Alassane Ouattara, a apporté son soutien à Mgr Armand Koné. Il lui a offert 10 millions de FCFA et un véhicule de type 4x4. Abondant dans le sens du Président, les cadres du département de Kouto ont fait don de 10 millions de FCFA. De nombreuses personnalités ont également emboîté le pas au Président de la République en faisant plusieurs dons au nouvel archevêque métropolitain de Korhogo. C'était, le samedi 5 avril 2025, dans le chef-lieu de la région du Poro. Mgr Marcelin Yao, président de la Conférence des évêques de Côte d'Ivoire, a exprimé sa reconnaissance aux différentes autorités et aux chrétiens catholiques pour leur amour à l'égard de Mgr Armand Koné.

L'EXPRESSI
QUOTIDIEN

150E ASSEMBLÉE DE L'UIP : BICTOGO PLAIDE POUR UNE JUSTICE SOCIALE COMME LEVIER DE DÉVELOPPEMENT

Dans le cadre de la 150^e Assemblée de l'Union Interparlementaire (UIP), qui se tient, du 5 au 9 avril 2025, à Tachkent, en Ouzbékistan, le président de l'Assemblée nationale de Côte d'Ivoire, Adama Bictogo, a prononcé un discours lors du débat général sur le thème : « L'action parlementaire en faveur du développement social et de la justice sociale ». Dans son intervention, Adama Bictogo a souligné la responsabilité fondamentale des Parlements dans la construction d'un développement équitable, fondé sur la justice sociale. « Cette thématique nous invite à réfléchir sur la manière dont nous, parlementaires, en vertu de la confiance qui nous a été accordée par nos mandants, pouvons, à travers nos missions, contribuer au développement social et à la justice sociale. »

Economie 

L'EXPRESSI
QUOTIDIEN

C2D / DÉVELOPPEMENT DE LA CÔTE D'IVOIRE : PLUS DE 1900 MILLIARDS DE FCFA MOBILISÉS DEPUIS 2012

La cérémonie d'ouverture de la Revue générale et conjointe des projets a eu lieu, hier, lundi 7 avril 2025, à l'Auditorium de la Primature, sous la présidence du ministre du Patrimoine, du Portefeuille de l'État et des Entreprises publiques, Moussa Sanogo, qui représentait le Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé, président du Comité d'orientation et de suivi du C2D (COS-C2D). Le ministre du Patrimoine, du Portefeuille de l'État et des Entreprises publiques, Moussa Sanogo, a situé le contexte de cette revue. « La Côte d'Ivoire est très satisfaite de ce que le C2D a pu réaliser dans notre pays, en termes d'infrastructures de base, et ce, dans tous les domaines », a-t-il affirmé, avant de révéler que dans le cadre du C2D, ce sont plus de 1900 milliards de FCFA mobilisés depuis 2012 pour le développement de la Côte d'Ivoire.

L'exposition universelle d'Osaka 2025 va se tenir, du 13 avril au 13 octobre 2025, sur le thème général : « Concevoir la société du futur, imaginer notre vie de demain ». Cet événement qui rassemblera plus de 200 pays et organisations attirera 28 millions de visiteurs. C'est l'une des plus importantes plateformes d'échanges au monde réunissant gouvernements et collectivités publiques, multinationales, organismes internationaux, scientifiques et citoyens autour du futur. La Côte d'Ivoire, qui est toujours au rendez-vous des grands événements, sera présente pour la 9e fois. Et pour y être, il faut bien se préparer, peaufiner sa stratégie, réunir et associer les acteurs clés. C'est pourquoi, le jeudi 3 avril 2025, le commissariat général de la section ivoirienne et le ministère du Commerce et de l'Industrie ont invité le secteur privé à participer massivement à ce rendez-vous mondial.

SOUVERAINETÉ ALIMENTAIRE / SIDI TOURÉ : « NOUS ALLONS VERS LA SOUVERAINETÉ, MAIS LA SÉCURITÉ ALIMENTAIRE EST ASSURÉE DANS L'ASSIETTE DE L'IVOIRIEN »

Le ministre des ressources animales et halieutiques (MIRAH), Sidi Tiémoko Touré, était l'invité du deuxième numéro de l'année 2025 des "Rendez-vous du gouvernement" qui s'est tenu, le mercredi 2 avril 2025, à Abidjan-Plateau. L'exposé du conférencier a porté sur "La politique nationale de production animale et halieutique en Côte d'Ivoire : enjeux, défis et perspectives". « Nous allons vers la souveraineté, mais la sécurité alimentaire est assurée dans l'assiette de l'Ivoirien. Nos ressources animales et halieutiques constituent un levier essentiel pour atteindre cet objectif à condition de les gérer de manière durable, équitable et résiliente », a-t-il expliqué. À écouter Sidi Touré, il s'agit de valoriser le savoir-faire, de soutenir les éleveurs, pêcheurs, aquaculteurs et transformateurs, et d'encourager une consommation responsable et ancrée dans les réalités locales.

CLÔTURE DE LA 3E ÉDITION DE LA FOMCI : PLUS DE 200 EXPOSANTS ET 50 000 VISITEURS PRÉSENTS

C'est dans une ambiance festive et dynamique que la 3e édition de la Foire du made in Côte d'Ivoire (FOMCI) a fermé, le dimanche 6 avril 2025, ses portes ouvertes le mercredi 2 avril 2025, au Parc des expositions d'Abidjan-Port-Bouët. Organisée par le ministère du Commerce et de l'Industrie, à travers l'agence Axes Marketing, cette Foire était dédiée à la promotion et à la valorisation des produits locaux. Elle a attiré plus de 200 entreprises exposantes et a accueilli plus de 50 000 visiteurs. Se félicitant du succès de cet événement, le commissaire général de la FOMCI, Aimé Koizan, par ailleurs directeur général du Commerce intérieur et représentant le ministre du Commerce et de l'industrie, Dr Souleymane Diarrassouba, a soutenu que « le Made in Côte d'Ivoire a de l'avenir, car il est porté par des hommes et des femmes de conviction, soutenu par les institutions ».

ASSEMBLÉE NATIONALE / AJUSTEMENT DE L'ASSIETTE ET DE PROCÉDURES FISCALES, LE RENFORCEMENT DU PARTENARIAT CÔTE D'IVOIRE - UNION EUROPÉENNE : ADAMA COULIBALY FAIT ADOPTER TROIS PROJETS DE LOI

Le ministre des Finances et du Budget, Adama Coulibaly, était, hier, lundi 7 avril 2025, à l'Assemblée nationale, à Abidjan-Plateau. Il s'agissait pour lui de présenter devant les députés membres de la Commission des affaires économiques et financières (CAEF) trois projets de loi. A l'issue de son exposé et des échanges qui ont suivi, ces trois projets de loi ont été adoptés à l'unanimité par les parlementaires membres de la CAEF. Le premier porte sur la ratification de l'ordonnance n° 2024- 207 du 17 avril 2024 portant modification de la nature de certaines recettes de service recouvrées par des services administratifs publics en recettes fiscales. Le deuxième est relatif à l'ordonnance n° 2024-208 du 17 avril 2024 portant mise en œuvre de la troisième phase du démantèlement tarifaire dans le cadre de l'Accord de partenariat économique entre la Côte d'Ivoire et l'Union européenne. Quant au troisième, il concerne



ÉCHANGEUR DE FAYA / REHAUSSEMENT DES PYLÔNES : FIN DES TRAVAUX CETTE SEMAINE

Débutés le 22 mars 2025, les travaux de rehaussement des pylônes électriques de l'échangeur du carrefour Faya se poursuivent. Selon les acteurs sur le terrain, ils pourraient s'achever cette semaine. Hier, lundi 7 avril 2025, sur le site de l'Agence de Gestion des Routes (AGEROUTE) et le Bureau national d'études techniques et de développement (BNETD), qui ont tous deux sollicité l'expertise métier de la Compagnie Ivoirienne d'Électricité (CIE), ont fait cette promesse. « Les travaux de rehaussement sont toujours en cours et se déroulent comme convenu. Nous rassurons la population que les travaux s'achèveront dans les plus brefs délais », a rassuré Teny Nanan Arnaud, chef de service Grands travaux et chef de projet à l'AGEROUTE.



LEADERSHIP, MANAGEMENT ET PERFORMANCE : MAMADOU SANGAFOWA-COULIBALY PARTAGE SA VISION ET SON EXPÉRIENCE

L'atelier sur le renforcement des capacités managériales et de leadership, initié par le ministre des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, Mamadou Sangafowa-Coulibaly, à l'attention d'une quarantaine de collaborateurs a pris fin, le 4 avril 2025. A cette occasion, le ministre Mamadou Sangafowa-Coulibaly, diplômé de la faculté des sciences et techniques de l'université « Executive Education » de la Harvard Business School (États-Unis), a partagé sa vision et son expérience sur les concepts de leadership et de management. Pour lui, le leadership commence par « le sens de la responsabilité, s'acquiert par la pratique et se bonifie avec l'expérience ».



SOMMET MONDIAL SUR L'INTELLIGENCE ARTIFICIELLE À KIGALI : KALIL KONATÉ DÉVOILE LES AMBITIONS DE LA CÔTE D'IVOIRE

Kigali, la capitale du Rwanda, a accueilli le sommet mondial sur l'Intelligence artificielle (IA) en Afrique, les 3 et 4 avril 2025. Cet événement majeur a réuni des Chefs d'État, des experts du secteur technologique, des investisseurs et des chercheurs. La Côte d'Ivoire était représentée à ce rendez-vous de haut niveau par le ministre de la Transition numérique et de la Digitalisation, Kalil Konaté, informe un communiqué transmis à L'inter le lundi 7 avril. Au cours de ces assises, l'Afrique a réaffirmé son engagement à jouer un rôle capital dans la transformation numérique du continent et dans l'adoption de l'IA. Kalil Konaté, qui s'est prononcé sur le thème « L'IA en action : des réussites africaines transformant les industries, les économies et les sociétés », a salué ce sommet qui offre une plateforme unique pour créer un écosystème de l'ia innovant et inclusif. Le ministre ivoirien a par ailleurs dévoilé les ambitions de la Côte d'Ivoire en la matière.

Société

CIVISME : L'OSCN LANCE LA 3E ÉDITION DU PARCOURS CITOYEN

L'Office du service civique national (OSCN) a officiellement lancé, le vendredi 4 avril 2025, la 3e édition du parcours citoyen, un programme de formation à la culture civique destiné aux jeunes élèves de 14 à 17 ans. Lors d'une conférence de presse qui s'est tenue dans la salle de réunion de la Direction générale de l'OSCN, à Cocody-Angré, 7e tranche cité Myralis, le directeur général de l'OSCN, Amara Coulibaly, a présenté les objectifs et le déroulement de cette initiative qui vise à renforcer le sens du civisme, de la discipline et du vivre-ensemble chez les jeunes. « Le parcours citoyen a pour but de forger une jeunesse plus responsable, engagée et soucieuse du développement de son pays », a expliqué le directeur général de l'OSCN, Amara Coulibaly.

INTERDICTION DES 2 ET 3 ROUES SUR LE VGE : LA MESURE ENTRE EN VIGUEUR LE 15 AVRIL

À compter du mardi 15 avril 2025, les usagers d'engins à 02 et 03 roues seront restreints de circuler sur le boulevard FHB (Ex-VGE), cette grande artère qui traverse Abidjan Sud. L'annonce a été faite par le directeur général des Transports terrestres et de la Circulation (DGTTC), Oumar Sacko, lors d'une rencontre avec les acteurs du secteur de la messagerie express et de la livraison, le jeudi 03 avril 2025 à Abidjan. A travers cette restriction, il ne s'agit en aucun cas, selon lui, d'exclure de la circulation à Abidjan les vélos, motos et tricycles, mais plutôt de garantir la sécurité des conducteurs. (Source : CICG)

ABOBO / LUTTE CONTRE LE CANCER DU COL DE L'UTÉRUS : KANDIA CAMARA LANCE UNE VASTE CAMPAGNE DE VACCINATION

Le ministère de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle a procédé au lancement officiel de la campagne de vaccination, visant à éradiquer le cancer du col de l'utérus, le lundi 7 avril 2025, à la mairie d'Abobo. Cet événement s'est déroulé en présence du ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture Maladie Universelle, Pierre N'gou Dimba, accompagné de Kandia Camara, présidente du Sénat de Côte d'Ivoire et maire de la commune d'Abobo. Pendant 06 jours, plus de 3 millions de jeunes filles âgées de 09 à 18 ans recevront le vaccin contre le Virus du papillomavirus humain (HPV), principal responsable du cancer du col de l'utérus.

ADZOPÉ / POUR UN MEILLEUR SUIVI DES ENGAGEMENTS CLIMATIQUES DE LA CÔTE D'IVOIRE : LE MINEDDTE ET EXPERTISE FRANCE RENFORCENT LES CAPACITÉS DU GROUPE DE TRAVAIL AFAT

La Côte d'Ivoire intensifie ses efforts pour assurer un suivi rigoureux de ses engagements climatiques à travers l'opérationnalisation d'un système national de transparence climatique. Dans cette dynamique, un atelier de renforcement des capacités du groupe de travail AFAT s'est tenu, du 2 au 4 avril 2025, dans la ville d'Adzopé. Il a réuni les principaux acteurs impliqués dans le suivi du secteur agriculture, foresterie et autres affectations des terres (AFAT). La formation organisée par le ministère de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique (MINEDDTE) et Expertise France (EF), avec l'appui technique du Citepa, opérateur d'État français mandaté pour réaliser l'inventaire national des émissions de gaz à effet de serre (GES), s'inscrit dans le cadre du projet « Transition Bas Carbone » (TBC), financé par l'Union européenne.

DROITS DES ENFANTS : LA HACA ET L'UNICEF ENSEMBLE

La Haute autorité de la communication audiovisuelle (HACA) et l'Unicef ont signé, le lundi 7 avril 2025, au siège de cette institution ivoirienne à Abidjan-Angré, une charte d'éthique des médias audio-visuels pour protéger les droits des enfants. René Bourgoïn, président de la HACA, lors de cette cérémonie, a fait savoir qu'en tant que régulateur des médias audiovisuels, son devoir est de veiller à ce que les contenus

auxquels les enfants ont accès soient sûrs, appropriés et adaptés à leur âge. Le président a ajouté que la HACA doit s'assurer que les médias respectent les principes d'éthique et les droits fondamentaux des enfants.



L'AMUGA À L'ÉCOLE CORÉENNE

Le programme KSP (Knowledge sharing program) de la Coopération coréenne et la Banque Africaine de Développement (BAD) organisent, en collaboration avec l'Autorité de la mobilité urbaine dans le Grand Abidjan (AMUGA), ce mardi 8 avril 2025, à Abidjan-Plateau, un séminaire de renforcement des capacités des acteurs locaux du transport et de la mobilité. L'idée est de s'inspirer du modèle sud-coréen en matière de transport.



FORMATION ET EMPLOI / MÉTIERS DU BÂTIMENT : LE MINISTÈRE DE L'ENSEIGNEMENT TECHNIQUE LANCE UN RECRUTEMENT DE 1000 JEUNES

Dans le cadre du Programme de « L'École de la Deuxième Chance », le Ministère de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage (METFPA) lance, au titre de l'année 2025, un recrutement pour la formation de 1000 jeunes dans dix (10) métiers. Ce sont les métiers de Installateur en Froid et Climatisation, Carreleur, Électricité du Bâtiment, Ferrailleur, Installateur Sanitaire, Maçon, Menuisier-Coffreur, Peintre en bâtiment et Plaquiste au Centre de Formation d'Apprentis aux Métiers du Bâtiment (CFA-Bâtiment) de Yopougon. Les apprentis seront formés en quatre (4) vagues successives de deux cent cinquante (250) apprentis à raison de 25 apprentis par métier. Les candidatures sont reçues en ligne sur le site www.daip.ci.

Sport ↪



FOOTBALL CAN U17 (3E JOURNÉE) / MALI - CÔTE D'IVOIRE (2-4) : LES ÉLÉPHANTS SE QUALIFIENT POUR LES QUARTS DE FINALE ET OBTIENNENT LEUR TICKET POUR LE MONDIAL 2025

La 3e et dernière journée de la phase de poule de la CAN U17 Maroc 2025 a offert un spectacle palpitant, hier lundi 7 avril 2025, au stade municipal de Berrechid. Les Éléphants de Côte d'Ivoire, qui avaient besoin d'un simple match nul pour se qualifier en quart de finale, ont surpassé les attentes en écrasant les Aigles du Mali 4-2, pour conclure la phase de poule en tête de leur groupe. Grâce à cette performance, les Éléphants de Côte d'Ivoire terminent la phase de poule en tête du groupe D avec 7 points, devançant ainsi leurs adversaires maliens qui terminent avec 6 points. L'Angola, vainqueur de la Centrafrique (6-1), termine à la troisième place avec 4 points. Cette victoire permet aux Éléphants U17 de décrocher leur billet pour la phase finale de la Coupe du Monde U-17 2025, qui se déroulera au Qatar du 3 au 27 novembre prochain.



VU SUR LE NET

Economie ↪



TRANSITION NUMÉRIQUE : L'INTELLIGENCE ARTIFICIELLE ET LA GOUVERNANCE DES DONNÉES AU MENU DE "TOUT SAVOIR SUR", CE MARDI 8 AVRIL

L'Intelligence artificielle et la gestion efficace des données sont des éléments cruciaux pour assurer une transformation numérique maîtrisée et bénéfique à l'ensemble de la population. Ce mardi 8 avril 2025 à 15H00, le CICG reçoit dans le cadre de sa conférence de presse dénommée "Tout savoir sur", le directeur

de l'Innovation, des Start ups et du Secteur privé, Kounandi Stéphane Coulibaly. Le représentant du ministère de la Transition numérique et de la Digitalisation interviendra sur la thématique : "Stratégie nationale de l'Intelligence artificielle et Stratégie nationale de la Gouvernance des données", en direct des canaux digitaux du gouvernement ivoirien, notamment Facebook, X, TikTok et YouTube. Kounandi Stéphane Coulibaly saisira l'occasion pour partager la politique du gouvernement en matière d'Intelligence artificielle et de Gouvernance des données. Il présentera également les enjeux et défis de ces stratégies.

Société ↻



GRÈVE DES ENSEIGNANTS : « LE GOUVERNEMENT RESTE OUVERT AU DIALOGUE, STRUCTURÉ ET INSTITUTIONNALISÉ » (ANNE OULOTO)

La ministre d'État, ministre de la Fonction publique et de la Modernisation de l'administration, Anne Désirée Ouloto a rassuré, au cours d'une cérémonie de salut aux couleurs, les enseignants grévistes que le Gouvernement reste ouvert à toute négociation. « L'éducation occupe une place centrale dans le service public, car l'école façonne l'avenir », a fait savoir la ministre d'État, avant d'ajouter : « Le gouvernement reste ouvert au dialogue, structuré et institutionnalisé à travers divers comités. De nombreux acquis sociaux ont été obtenus grâce à ce dialogue, et le gouvernement assure que les préoccupations des fonctionnaires, en particulier dans le secteur éducatif, seront prises en compte avec sérieux et bienveillance. »



PROMOTION DE LA CULTURE ET DU TOURISME : UNE NOUVELLE APPLICATION 100 % IVOIRIENNE VOIT LE JOUR

La start-up 100 % ivoirienne Farafina Kanu a procédé au lancement officiel de son application mobile « Akwaba CI », vendredi 4 avril 2025, à la Rotonde des Arts, à Abidjan-Plateau. La cérémonie s'est déroulée en présence du ministre du Tourisme et des Loisirs, Siandou Fofana, et de la ministre de la Culture et de la Francophonie, Françoise Remarck. La directrice de Farafina Kanu, Fofana Néné, a exprimé sa gratitude envers ses invités. Elle a indiqué que l'application « Akwaba CI » comptait déjà 72 939 utilisateurs avant même son lancement officiel. Elle a mis en avant l'importance du digital pour porter une innovation 100 % africaine. « Ce que nous nous sommes donné, c'est cette ambition de réécrire le récit de l'Afrique par les Africains », a-t-elle déclaré, en précisant que l'application contribue activement à la promotion de la culture et du tourisme ivoiriens.



AGENCE DE PRESSE

Economie ↻



LA CHINE EST LE PLUS GRAND PARTENAIRE BILATÉRAL COMMERCIAL DE LA CÔTE D'IVOIRE (AMBASSADEUR WU JIE)

Les relations économiques entre la Côte d'Ivoire et la Chine n'ont cessé de se renforcer au fil des années. Aujourd'hui, la Chine se positionne comme le premier partenaire commercial bilatéral de la Côte d'Ivoire, un statut qui témoigne de la profondeur et de la diversification des échanges entre les deux nations. Pour mieux comprendre cette dynamique et ses perspectives d'avenir, l'Ambassadeur de la République populaire de Chine en Côte d'Ivoire, Wu Jie, a répondu, le jeudi 3 avril 2025, aux questions posées par l'AIP, lors d'une conférence de presse organisée à Abidjan-Cocody. "Sous la conduite stratégique du Président Xi Jinping et du Président Alassane Ouattara, les relations sino-ivoiriennes maintiennent un bon élan de développement. Le partenariat stratégique constitue un nouveau point de départ pour la coopération amicale entre nos deux pays", a soutenu le diplomate chinois.



GRÈVE DANS L'ÉDUCATION : LA MINISTRE MARIATOU KONÉ FÉLICITE LES ENSEIGNANTS PRÉSENTS À LEUR POSTE ET INVITE LES GRÉVISTES À LA RÉSERVE

La ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Pr Mariatou Koné, a félicité les enseignants présents à leur poste et invité les grévistes à éviter les mesures extrêmes, au terme d'une visite de terrain effectuée dans plusieurs établissements scolaires du District d'Abidjan, accompagnée de la ministre de la Fonction publique et de la Modernisation de l'Administration, Anne Désirée Ouloto. L'objectif principal est de s'assurer de l'effectivité des cours. La première étape de cette tournée ministérielle a conduit les membres du Gouvernement au Lycée classique d'Abidjan. Sur les lieux, le constat est sans équivoque. Les enseignants étaient présents et assuraient leurs cours, tandis que les élèves, visiblement studieux, suivaient attentivement les enseignements du jour. Les ministres se sont rendues également au Collège moderne de Cocody Cité des arts, ainsi qu'au Groupe scolaire Cité des arts 1 et 2. La ministre de l'Éducation nationale a salué l'esprit patriotique des enseignants présents.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



Centre d'Information et de
Communication Gouvernementale

UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci 101



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale